



deporte

Fiesta en el Camino de La Habana

La espirituana Lietis Arcia Martínez, campeona mundial del Béisbol 5, batea frente a los envíos de *Escambray*

»7

variada

Un antojo en pausa

La añoranza de comer carne de cerdo a precios asequibles pudiera concretarse a largo plazo con incrementos productivos

»4-5

lectura

Martí y Serafín: puentes de lucha

Un intenso intercambio epistolar y cablegráfico sostuvieron ambos líderes para organizar la guerra

»8



Esta intervención quirúrgica demuestra los estrechos vínculos existentes entre los hospitales Camilo Cienfuegos y Hermanos Ameijeiras. /Foto: Yoan Pérez

Novedosa cirugía en hospital espirituano

La técnica de mínimo acceso empleada se aplicó por primera vez en la provincia, en la antesala de la XXI Jornada Al Servicio de la Vida, del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos

Arellys García Acosta

Con la introducción de la novedosa técnica de la endopielotomía percutánea en los servicios de Urología del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, Sancti Spíritus se convirtió en uno de los territorios cubanos más consolidados en la aplicación de múltiples procedimientos endoscópicos en esta especialidad.

La intervención quirúrgica, realizada a un paciente de 47 años con estrechez en la unión pieloureteral y prostatitis crónica (con varias complicaciones asociadas), es considerada una de las cirugías más avanzadas en el campo de la Urología en el mundo y fue practicada por un equipo multidisciplinario, encabezado por el doctor en Ciencias Mariano Castillo Rodríguez, jefe del Grupo Nacional de Urología.

Con esta técnica mínimamente invasiva, ejecutada de modo asistencial y docente a este espirituano —operado ya en una ocasión—, se busca remodelar la unión del riñón con el uréter, para eliminar la obstrucción que impide el paso de la orina a la vejiga,

proceder ejecutado por un canal de solo un centímetro de diámetro en la pared lumbar, apuntó Castillo Rodríguez.

Al comentar las posibilidades de Sancti Spíritus para el desarrollo de esta y otras técnicas de mínimo acceso, el experto señaló que la provincia cuenta con personal entrenado en el Centro Nacional de Endourológica, ubicado en el Hospital Hermanos Ameijeiras, de La Habana, institución con la cual el Camilo Cienfuegos mantiene estrechos vínculos.

En tal sentido, el doctor Yoandy Ronny Pérez Sánchez, integrante del equipo de especialistas que lidera las cirugías endourológicas en el mayor centro asistencial espirituano, manifestó que en el servicio se tratan, vía endoscópica, las afecciones renales propiamente dichas y las enfermedades litiasicas a cualquier nivel. Se realiza, además, la recepción de adenomas prostáticos y se prevé la práctica futura de la cirugía laparoscópica.

La provincia tiene el antecedente, también, de haber sido la primera fuera de la capital cubana en practicar la cirugía pediátrica renal percutánea y endoluminal a través del

uréter, y se encuentra en condiciones de asumir otros casos de la región central del país.

La cirugía urológica mínimamente invasiva, agregó Pérez Sánchez, es la práctica estándar en el mundo por sus consabidas ventajas, entre estas, la pronta recuperación del paciente, la menor estadía hospitalaria y la precoz reincorporación a las actividades laborales y a la sociedad en general.

En las cirugías renales a cielo abierto, las incisiones son muy extensas —como promedio oscilan entre 15 y 20 puntos de sutura—; sin embargo, la endoscópica solo se realiza en un centímetro de diámetro, manifestó el especialista.

La ejecución por primera vez en Sancti Spíritus de la cirugía endopielotomía percutánea devino clase demostrativa por un equipo de expertos nacionales, en la antesala de la XXI Jornada Al Servicio de la Vida.

Dedicada este año a la especialidad de la Terapia Intensiva, la cita se prestigió con la participación de reconocidos profesores de La Habana, Cienfuegos, Villa Clara y Ciego de Ávila.

Se alista la maquinaria electoral

Este domingo tendrá lugar la prueba dinámica en aras de asegurar el desarrollo de las elecciones del próximo 27 de noviembre

Carmen Rodríguez Pentón

A modo de preparativo para la elección de los delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular, prevista para el 27 de noviembre, este domingo tendrá lugar en Sancti Spíritus, como en todo el país, la prueba dinámica en la que se comprobarán los detalles con vistas a este importante proceso.

Según detalles ofrecidos a *Escambray* por Neisa Muro Ríos, presidenta del Consejo Electoral Provincial (CEP), durante la jornada se revisará lo relacionado con las urnas, el uso de los símbolos patrios, la documentación, la organización de cubículos y locales, así como los planes de transportación.

De igual manera, se evaluará el flujo informático, la validación de la información y también los sistemas de comunicación, entre ellos los teléfonos móviles y alternativos, junto a plantas de radio, incluidas las de la economía.

A tono con la situación energética que vive el país se velará, además, por la garantía de los grupos electrógenos en los Consejos Electorales Municipales y en el CEP y se realizarán pruebas con toda la carga instalada para prevenir cualquier contingencia.

El domingo 27 de noviembre como establece la Ley Electoral, más de 356 000 espirituanos están convocados a las urnas a fin de elegir a los delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular a través del voto libre, directo y secreto, un acto trascendental, ya que de los electos saldrán los futuros presidentes y vicepresidentes de esas estructuras de gobierno.

En Sancti Spíritus quedaron nominados 1 315 candidatos en las 640 circunscripciones con que cuenta el territorio, de ellos más del 40 por ciento son mujeres y alrededor del 20 por ciento, jóvenes.

En estos momentos, aclaró Neisa, se exhiben en lugares de gran afluencia de público las fotos y biografías de los nominados y en días venideros se publicarán las listas de electores para que se pueda enmendar a tiempo cualquier error y precisar datos de los ciudadanos.